



DOBLE EFECTO

¿QUÉ ES LA POBREZA LABORAL?

PATRICIA CARRASCO

El gobierno del segundo piso de la 4T presume que se ha sacado de la pobreza laboral a 11 millones de mexicanos, en tan solo seis años, gracias a las políticas laborales en conjunto que ha aplicado. Sin embargo, el término no es claro para muchos trabajadores a pie, que desconocen su significado.

El presidente de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami), Luis Munguía Corella, define que "pobreza laboral" es un indicador que se calcula con datos de ENOE y es una forma para poder medir la pobreza de manera más frecuente.

Mientras que "el dato de pobreza multidimensional que es el que México utiliza formalmente, se puede calcular cada dos años que es cuando sale la Encuesta de Ocupación e Ingreso de Gasto de los Hogares", menciona.

Con la ENOE que es la que sale cada trimestre se mide cuántas personas están en pobreza, "que quiere decir, que con sus ingresos laborales, incluye salario, algunas prestaciones, bonos, con el que pueden comprar una canasta básica que calcula Coneval, incluye todos los alimentos necesarios, educación y salud.

"Por lo que una persona, explica Luis Munguía, que tiene un ingreso suficiente o un hogar que tiene un ingreso está fuera de esa pobreza laboral; y lo que vimos en el primer trimestre de 2025 es que la pobreza laboral cayó a 33.9%, que es el dato más bajo que se ha registrado en toda la historia desde que existe esta medición, que empezó en 2005 cuando empezó a hacerse la encuesta la ENOE".

En la pasada conferencia de prensa, "el ingreso de los hogares aumentó sobre todo los que tienen una persona trabajando de manera formal, esto se debe a los incrementos al salario mínimo en los últimos años, que "ha aumentado muchísimo", sobre todo las personas que menos ganan, por lo tanto se ha reducido la pobreza laboral.



En su cuenta de X, el funcionario refiere que con datos del Inegi, al primer trimestre de 2025, el país tiene la tasa de pobreza laboral más baja de la que se tiene registro, 33.9%, la cual es menor desde que se mide en 2005.

En esa misma red social, el titular del Trabajo, Marath Bolaños, cita: "Gracias a la política salarial y laboral de los Gobiernos de la 4 Transformación, y a la implementación de los Programas de Bienestar este año se registró el porcentaje más bajo de pobreza laboral".

La presidenta Claudia Sheinbaum asegura que ese indicador irá bajando, porque es parte de la política de la 4T.

Para sintetizar, el 33.9% menos de pobreza laboral, nos quiere decir que disminuyó el número de personas a las que no les alcanzaba para adquirir lo básico, con el ingreso de su empleo.

EN OTRO TENOR. El Sindicato Nacional Minero Metalúrgico Frente responsabilizó a Napoleón Gómez Urrutia de haber provocado una huelga sin sentido en la mina Tizapa, que por más de nueve meses mantuvo en la miseria a cientos de familias trabajadoras. Todo fue parte de un engaño, una promesa falsa de que recibirían 400 mil pesos por concepto de utilidades. El dirigente de esta organización Carlos Pavón Campos, recordó que Gómez ahora exige el 10% del reparto de utilidades, cuando fue él mismo quien promovió y firmó la ley que las limitó a 90 días. "Es el colmo del cinismo. Fue presidente de la Comisión de Trabajo en el Senado, y el 19 de abril de 2021 firmó la reforma que topó ese derecho. Ahora quiere engañar otra vez diciendo que las empresas son las que se niegan a darlo", denunció Pavón Campos.

Por otro lado. Mis más sinceras condolencias al Sitatyr, a la CTM, por la partida del profesor Patricio Flores Sandoval, gran sindicalista y político, pero sobre todo un gran ser humano. QEPD.